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INTERPELAÇÃO ESCRITA  

Acelerar a resolução do problema da emissão de fumos oleosos 

nos bairros comunitários 

Os fumos oleosos persistem nos bairros comunitários de Macau, especialmente 

nos bairros antigos, afectando a vida e a saúde dos residentes. Em 2020, o Governo 

respondeu-me que estava atento a esta questão e que ia lançar políticas e medidas 

para a sua resolução. No entanto, quando visitei alguns bairros comunitários, muitos 

moradores dos bairros antigos disseram-me que, devido às ruas estreitas e à má 

circulação do ar, os fumos oleosos provenientes de alguns estabelecimentos de 

restauração e bebidas e de lojas de “take away”, que não conseguem tratar 

adequadamente dos fumos oleosos, vão directamente para os transeuntes e entram 

directamente nas fracções habitacionais localizadas nos andares acima, e que as 

crianças e os idosos, que são mais sensíveis à qualidade do ar, tossem 

frequentemente e sentem-se desconfortáveis, uma vez que todos os dias têm de 

respirar ar poluído por fumos oleosos. Com o passar do tempo, esta situação não só 

vai prejudicar a saúde destas pessoas, mas vai também causar problemas de 

salubridade, pois os caixilhos das janelas e os beirais das casas estão cobertos de 

resíduos negros e oleosos. Segundo alguns moradores de prédios baixos, devido aos 

fumos oleosos, são obrigados a fechar as portas e janelas durante longos períodos 

de tempo, ficando assim impedidos de arejar as suas casas. 

Em 2015, o Governo realizou uma consulta pública sobre as normas para controlo 

da emissão de fumos oleosos e o respectivo regime de regulação, e os residentes e 

o sector manifestaram a sua concordância com as orientações gerais do Governo 
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sobre o controlo dos fumos oleosos. Segundo o Governo, antes do licenciamento dos 

estabelecimentos de restauração e bebidas pelo Instituto para os Assuntos Municipais 

e pela Direcção dos Serviços de Turismo, é exigida a instalação de equipamentos de 

tratamento de fumos oleosos, e é concedido apoio aos estabelecimentos, através do 

“Plano de apoio financeiro à aquisição de produtos e equipamentos para a protecção 

ambiental e a conservação energética”, para poderem adquirir ou substituir os 

equipamentos de tratamento de fumos oleosos. No entanto, segundo o “Relatório do 

Estado do Ambiente de Macau”, divulgado anualmente, registam-se anualmente 

centenas de queixas sobre fumos oleosos, por exemplo, em 2019, antes da epidemia, 

registaram-se 573, e em 2021, durante a epidemia, registaram-se 464 queixas. Pelo 

exposto, os resultados obtidos pelo Governo no âmbito do controlo dos fumos oleosos 

estão ainda muito aquém das expectativas da população. Alguns residentes receiam 

ainda que, com a retoma da economia de Macau no corrente ano, o nível da poluição 

por fumos oleosos se agrave. 

Na minha opinião, o problema dos fumos oleosos afecta a saúde e a vida 

quotidiana dos residentes, e não se coaduna com a imagem de Macau enquanto 

cidade gastronómica. 

Face ao exposto, interpelo o Governo sobre o seguinte: 

1. Qual é o ponto de situação dos resultados e dos trabalhos de acompanhamento 

das queixas sobre a emissão de fumos oleosos? Como é que vão ser reforçadas a 

fiscalização e a execução da lei? O Governo dispõe de algum plano para a fiscalização 

contínua e em tempo real das fontes poluidoras de fumos oleosos, recorrendo à 

“Internet das Coisas” e aos megadados, entre outros meios inteligentes? 
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2. Segundo alguns residentes, os prédios antigos dos bairros antigos de Macau 

não dispõem, normalmente, de condutas comuns para a exaustão de fumos oleosos, 

portanto, a poluição provocada por estes fumos é relativamente grave. O Governo vai 

apoiar os estabelecimentos de restauração e bebidas e as lojas de “take away” na 

elaboração de planos científicos e a custos razoáveis para a eliminação do fumo, 

tendo em conta a área das lojas, o espaço das zonas de serviço, a forma de confecção 

de alimentos, etc.? E de que medidas dispõe para resolver, pela raiz, a poluição 

provocada pelos fumos oleosos aos edifícios velhos dos bairros antigos? 

3. No “2.º Plano Quinquenal de Desenvolvimento Socioeconómico da Região 

Administrativa Especial de Macau”, o Governo afirma que vai promover a aplicação 

de tecnologias de protecção ambiental para tratamento dos fumos oleosos. Nestes 

últimos anos, quais foram os resultados do apoio do Governo ao sector na adopção 

das referidas tecnologias? 
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